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Abstract (en)
[origin: WO8907145A1] Novel modified DNA sequences are provided encoding for modified tissue plasminogen molecules. The sequences are
modified by insertion of restriction site containing linkers into pre-existing restriction sites in the tPA DNA. The inserted restriction sites are unique to
the tPA DNA thereby allowing for predictable deletions, modifications, and spacing changes in the tPA amino acid sequence.

Abstract (fr)
Les nouvelles séquences d'’ADN modifiées décrites codent pour des molécules de plasminogénes tissulaires modifiées. Ces séquences sont
modifiées par insertion d'un site de restriction contenant des éléments de liaison, dans les sites de restriction pré-existants se trouvant dans I'ADN
désactivateur de plasminogénes tissulaires. Les sites de restriction insérés sont uniques a I'ADN désactivateur de plasminogenes tissulaires, ce qui
permet des suppressions, des modifications et des changements d'espacements prévisibles dans la séquence d'aminoacides désactivateurs de
plasminogénes tissulaires.
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